

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Sacrilège commis à Grenoble (France).—
Souscriptions en faveur du séminaire de Ste-Thérèse.—
Sermon du Révd Père Z. Lacasse, sur l'émigration et ses remèdes.

Causerie Agricole : L'amélioration du bétail (Suite) : De la nourriture du bétail en général.—De la ration, de la préparation et de la distribution des aliments au bétail.

Sujets divers : Engraissement des porcs ; soins de propreté qu'il convient de leur donner.—Le renouvellement des semences.—Hygiène des bêtes bovines au point de vue du lait, de l'engraissement, de l'augmentation et du perfectionnement des races.

Choses et autres : Dégénérescence de la pomme de terre.—Exportation des moutons canadiens aux Etats-Unis.—Quelques vigneron de Bordeaux (France) se proposent d'introduire sur une grande échelle la culture de la vigne dans la province de Québec.

Recettes : Précautions à prendre pour engraisser les volailles.—Moyen de nettoyer le mérino noir.

A nos abonnés retardataires.—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la *Gazette*. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevions au-delà de mille piastres : ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la *Gazette*, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la *Gazette*, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

REVUE DE LA SEMAINE

Sacrilège à Grenoble (France).—On a su, dit *Le Pèlerin* de Paris, l'acte de la municipalité de Grenoble, arrachant les croix des écoles pour y établir une femme en bonnet phrygien, patronne de la morale sans Dieu.—Depuis, d'autres vauriens ont brisé des croix sur une foule de points.—Des dragons sont entrés dans une église, à Tours, le casque en tête et plaissant tout haut.—Un scélérat a pénétré chez les petites sœurs des pauvres, à Troyes, et dans sa rage satanique a tiré des coups de fusil sur les cœurs et les vieillards.—Pas de tue.—A Dommartin, le malfaiteur s'est attaqué à Notre Seigneur lui-même.—Après avoir fracturé la porte extérieure, brisé le tabernacle, il a souillé avec des cendres et du tabac une partie des saintes espèces laissées là et a emporté les autres avec le ciboire.—Ils ont aussi dévalisé l'église des vases sacrés.—A Opoul (Pyrénées Orientale, une mégère insulte, le 16 octobre, une magnifique procession du rosaire ; au milieu d'un blasphème, elle a été frappée de paralysie, et à l'octave on la portait au cimetière.

Le Séminaire de Sainte-Thérèse.—Parmi les souscriptions en faveur du séminaire de Sainte-Thérèse, quelques-unes se distinguent par un cachet particulier de générosité, on pourrait dire, d'héroïsme. Les sœurs Carmélites, par exemple, ont voulu retrancher sur leur maigre pitance, et elles sont inscrites pour la somme de \$7.00. Qui n'admirait le don de Mgr l'évêque de Rimouski (\$20.00) et celui du Séminaire de Rimouski (\$10.00) après le désastre dont ils viennent d'être les victimes. Les élèves du couvent de Sainte-Rose ont donné \$15 00, le sacrifice de leurs prix ; et l'on sait ce que vaut pour un enfant une couronne distribuée à la fin d'une année scolaire sous les regards des parents. Que des pauvres veuves, que d'humbles servantes donnent dans le secret leurs modestes offrandes, et leurs noms demeurent inconnus devant les hommes ; mais les anges de Dieu, sans doute, inscrivent ces aumônes, offertes d'un si bon